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ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CBH-PIRANGA 1 

No dia 14 de outubro de 2022, foi realizada de forma telepresencial, a 18ª Reunião 2 

Extraordinária do CBH-Piranga. Após os cumprimentos e informes iniciais da 3 

presidente do Comitê, Sônia Madali, foi realizada a votação nominal para 4 

verificação de quórum, o qual foi confirmado com a presença de 20 (vinte) 5 

conselheiros com direito a voto presentes no momento da chamada. Na sequência, 6 

o conselheiro Senisi Rocha, trouxe alguns informes a respeito do Encontro de 7 

Integração realizado nos dias 16,17 e 18 de novembro, em Governador Valadares, 8 

ocasião em que será possível discutir assuntos de grande relevância para os CBHs 9 

e proporcionar a integração entre os Comitês da bacia após um jejum de reuniões 10 

presenciais. Serão distribuídas 10 (dez) vagas para os membros do Comitê 11 

participarem com custeio do CBH. Dessa forma, foi solicitado que os conselheiros 12 

interessados se manifestassem pelo chat da reunião ou por e-mail, junto à 13 

Secretaria Executiva. Na oportunidade também divulgou a programação da 14 

próxima etapa participa do processo de revisão do Plano Integrado de Recursos 15 

Hídricos que será realizado no período de 31/10 a 25/11, envolvendo Oficinas de 16 

Aproximação, Consolidação, Consultas Públicas e Audiências Públicas. Para os 17 

representantes da bacia do rio Piranga, a Oficina de Consolidação será realizada 18 

no dia 09/11 e a Audiência Pública, dia 23/11. Em sua fala reforçou a importância 19 

da participação dos conselheiros e solicitou apoio para divulgação do processo à 20 

outras instituições e representantes que conhecem com propriedade a realidade da 21 

bacia e possam contribuir qualitativamente com o processo. Finalizados os 22 

informes, foi passada a aprovação da ata da 17ª Reunião Extraordinária do CBH-23 

Doce realizada no dia 11 de agosto de 2022. Considerando que o documento foi 24 

encaminhado previamente a todos os conselheiros, a leitura da ata foi dispensada 25 

e após votação nominal, foi aprovada com o registro de 15 (quinze) votos 26 

favoráveis e 02 (duas) abstenções. Prosseguindo com a pauta, foi passada a 27 

discussão e deliberação do Processo de Outorga nº 54.597/2021, requerida pela 28 

Import Total Participações Ltda. A matéria já foi discutida no âmbito da CTIL e 29 

CTOC do CBH-Piranga, em reunião conjunta ocorrida no dia 10 de outubro, sendo 30 

trazida para discussão da plenária com a participação dos representantes do 31 
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empreendimento, da URGA Zona da Mata e da AGEDOCE. Passando a fala, 32 

primeiramente, à Jamile enquanto representante da Import, foi realizada uma 33 

apresentação sobre as características do empreendimento, bem como sobre os 34 

objetivos da intervenção que tem como objeto a canalização/retificação de curso 35 

d’água. Finalizada a apresentação, foi passada a palavra ao representante da 36 

URGA ZM, André Luiz, que foi responsável pelo Parecer emitido pelo órgão gestor, 37 

para que apresentasse as características técnicas e de funcionamento do 38 

empreendimento, bem como sobre os estudos hidrológicos realizados. Na 39 

sequência, o técnico da AGEDOCE, Bruno Rezende, realizou uma apresentação 40 

das principais informações contidas no parecer técnico emitido pela Agência, 41 

realizado com base na análise feita pelo órgão gestor e observados os quesitos 42 

previstos na Deliberação Normativa nº 31/2009 do Conselho Estadual de Recursos 43 

Hídricos (CERH). Após apresentações e sanadas todas as dúvidas da plenária, a 44 

matéria foi colocada em votação nominal, sendo aprovada com o registro de 17 45 

(dezessete) votos favoráveis, em concordância com os pareceres emitidos pela 46 

URGA, AGEDOCE e Câmaras Técnicas. Prosseguindo novamente à pauta, foi 47 

passada à deliberação do Plano Orçamentário Anual (POA) referente ao exercício 48 

de 2022. Para tanto, o analista administrativo-financeiro da AGEDOCE, Miqueias 49 

Donde, apresentou a previsão das receitas e despesas da parcela de custeio 50 

(7,5%) para o período de 2022, que englobam os gastos relativos à manutenção da 51 

Agência, encargos e salários, aquisição de equipamentos para dar suporte às 52 

atividades dos CBH, entre outros. Foi esclarecido ainda, que o orçamento é feito 53 

com base em uma estimativa, no entanto, o nível de precisão na construção do 54 

documento também é avaliado pelo órgão gestor e, portanto, tende a ser o mais fiel 55 

possível ao que será efetivamente gasto. Na sequência, a matéria foi colocada em 56 

votação nominal, sendo aprovada com o registro de 15 (quinze) votos favoráveis. A 57 

próxima matéria discutida diz respeito à aprovação das Deliberações Normativas nº 58 

50, 52 e 53  que aprovaram, respectivamente, o custeio do Carlos Eduardo Silva, 59 

Marcelo Libaneo e Wanderci dos Reis para participação no ENCOB 2022, o custeio 60 

do Carlos Eduardo Silva para participação nas reuniões do Fórum Nacional, 61 

realizado nos dias 17, 18 e 19 de outubro, em Manaus-AM, e o custeio do Sr. 62 

Ronevon Huebra da Silva para  participação no programa Vim Ver da Fundação 63 
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Renova, nos dias 04 e 05 de outubro, em Colatina-ES. Na oportunidade, os 64 

conselheiros puderam compartilhar com a plenária as experiências que tiveram nos 65 

encontros, especialmente com relação aos principais assuntos abordados e que 66 

são de interesse do Comitê. Considerando que o conselheiro Carlos Eduardo Silva, 67 

tem acompanhado as reuniões do Fórum Nacional enquanto representante do 68 

CBH-Piranga e da Comissão Organizadora, solicitou aprovação do Comitê para 69 

que pudesse participar em todas as reuniões do colegiado. No entanto, o 70 

conselheiro Luiz Claudio, propôs que o assunto fosse discutido em nova 71 

oportunidade por meio de uma deliberação específica. Finalizados todos os 72 

informes dos conselheiros participantes, as deliberações foram votadas em 73 

conjunto e aprovadas com o registro de 14 (quatorze) votos favoráveis. Em 74 

seguida, foi realizada a apresentação do Relatório de Atividades do CBH-Piranga 75 

referente ao exercício de 2021. Para tanto, a auxiliar Okissana Silva esclareceu, 76 

primeiramente, que o documento diz respeito à descrição de todas as atividades 77 

desenvolvidas pelas instâncias do CBH-Piranga no ano de 2021 e discorreu 78 

brevemente por todo o documento, apontando a descrição das atividades, 79 

principais assuntos discutidos nas reuniões, composição, registros fotográficos, 80 

links de acesso aos documentos elaborados pelas Câmaras Técnicas e demais 81 

documentos consolidados pela plenária do Comitê. Finalizando, ressaltou que a 82 

apresentação desse relatório deverá ocorrer sempre nas primeiras plenárias do 83 

ano subsequente para aprovação do CBH. Esclarecido este ponto, a matéria foi 84 

aprovada sem ressalvas ou considerações a serem inseridas no texto. Na 85 

sequência, o conselheiro Eduardo de Araújo informou sobre o início do Processo 86 

Eleitoral para recomposição das plenárias dos comitês de Minas Gerais, e reforçou 87 

a importância da adesão das instituições para que o comitê permaneça forte e 88 

atuante na gestão de recursos hídricos. Destacou também, a importância de se ter 89 

representações capacitadas e engajadas para atuar de forma objetiva e contribuir 90 

qualitativamente nas discussões. Dessa forma, tem-se planejado uma capacitação 91 

junto aos novos conselheiros sobre os assuntos inerentes à gestão de recursos 92 

hídricos, bem como sobre as atribuições das instâncias do Comitê. Na sequência o 93 

conselheiro Senisi Rocha também reforçou sobre a importância da mobilização e 94 

participação das entidades no processo como forma de ampliar o engajamento das 95 
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instituições e aprofundar os debates dentro do comitê. Passado então, ao último 96 

item de pauta, foi realizada a aprovação da contratação de empresa para produção 97 

de vídeos institucionais da bacia. Para tanto, o jornalista Samuel Martins, da 98 

Prefácio Comunicação, esclareceu que a ideia surgiu a partir de uma parceria com 99 

a Inter TV dos Vales, afiliada rede Globo para a transmissão de uma série de TV 100 

chamada “Águas do Vale”. O programa tem por objetivo mostrar as belezas 101 

naturais da bacia e externar ao público que está fora do sistema, a importância do 102 

Comitê de bacia na gestão de recursos hídricos, além de incentivar a preservação 103 

dos nossos recursos naturais. O programa irá ao ar aos sábados, com duração de 104 

30 minutos, sendo um episódio para cada Comitê da porção mineira do Doce, além 105 

do CBH-Doce, enquanto Comitê de Integração. A parceria não terá custo de 106 

transmissão para o CBH-Piranga, no entanto, o vídeo deverá ser entregue pronto 107 

para a TV, razão pela qual será necessária a contratação de uma empresa 108 

especializada em produção de vídeos para realização das filmagens da bacia que 109 

irão ao ar. O conselheiro Eduardo Araújo enfatizou a importância dessa divulgação 110 

para que possamos ampliar o conhecimento das pessoas sobre a existência e 111 

funcionamento de todo o sistema para que dessa forma possamos garantir uma 112 

gestão descentralizada e participativa dos recursos hídricos envolvendo cada mais 113 

atores que conhecem a realidade de cada bacia. O conselheiro Ronevon Huebra 114 

também reforçou que esse é o momento ideal para que a sociedade possa 115 

conhecer o trabalho do Comitê e que essa divulgação deve ocorrer com a 116 

contribuição de todos, especialmente por meio das redes sociais. Sem objeções, a 117 

plenária aprovou a matéria e não havendo mais itens de pauta, a reunião foi 118 

encerrada por volta das 17h30. A reunião poderá ser acompanhada na íntegra no 119 

canal Comitês de Bacia Hidrográfica do rio Doce, no YouTube, pelo link: 120 

https://www.youtube.com/watch?v=VSLnqBDcRLQ. 121 

 122 

 123 
SÔNIA MADALI BOSEJA CAROLINO 124 

Presidente do CBH-Piranga  125 

https://www.youtube.com/watch?v=VSLnqBDcRLQ

